
VERBALE del 19/02/2016 

L’anno 2016 il giorno 19 del mese di febbraio si è riunita la terza Commissione 

Consiliare, nei locali della propria sede di via G. Bonanno-51, giusta convocazione del 

giorno 28 gennaio 2016. Alle ore 9,00 in mancanza del numero legale, in prima 

convocazione, si rinvia la seduta di un’ora. Alle ore 10,00 sono presenti i consiglieri La 

Colla, La Corte e Scarpinato. La presidente La Colla, assistita dalla segretaria supplente, 

sig.ra Angela Scafidi, constata la presenza del numero legale in seconda convocazione e 

dichiara aperta la seduta. All’O.d.g. i seguenti punti: 1) Convocazione e audizione, a 

quanti ne fanno richiesta, per trattare argomenti di competenza della Commissione; 2) 

Proposta di delibera avente ad oggetto: “Controllo finanziario degli enti locali – 

Rendiconto 2012 e Rendiconto 2013, ai sensi dell’art. 148 bis del TUEL – 

Deliberazione n. 387/20115/PRSP del 27/10/2015 – Azioni Correttive”. In ordine al 

primo punto, la presidente La Colla tratta saluta i signori che nei giorni scorsi hanno 

chiesto audizione al fine di illustrare il progetto denominato “Passio” ed il 

vicepresidente dell’VIII Circoscrizione avv. Longo La presidente da la parola all’Arch. 

Palmeri . Si tratta di un progetto urbanistico, eco-sostenibile, per riqualificare via E. 

Amari. Quest’ultimo partendo dall’etimologia del termine della denominazione 

“ilPassio” e specificando che il fine ultimo è la realizzazione del progetto che verrebbe 

donato a titolo gratuito al comune. E’ prevista una spesa di 4 milioni di euro, di cui 3 

arriverebbero dalla Comunità europea e 1 da sponsor privati. Si attende l’ok dell’ufficio 

competente del Comune di Palermo. Prende la parola l’arch. Greco e fa un preambolo 

riferendo che il percorso prevede una “porta d’ingresso”, un viale con alberi e dei giochi 

d’acqua e l’illuminazione con il sistema fotovoltaico. I riferimenti progettuali si rifanno 

alla “Rambla di Barcellona”. Lo scopo è quello di dare un benvenuto al turista che 

approda al porto. Vengono illustrate delle immagini con la tensostruttura nello slargo 

iniziale e le immagini del percorso pedonale prevista che accompagnerà il turista fino a 

piazza Castelnuovo. E’ prevista la doppia carrabilità per il “passio” dei turisti. La parola 

passa all’ing. Balsamo che ha sviluppato la parte eco-sostenibile con requisiti e 

prestazioni adeguate, che durino nel tempo, con una minima esigenza di manutenzione e 

poco costosa, di realizzazione veloce con maestranze e ditte siciliane. Ciò garantirebbe 

un maggior flusso di turisti e la viabilità sarebbe agevolata e l’impatto ambientale 

sarebbe minimo, i materiali usati saranno per lo più riciclati ed ecosostenibili. E’ stato 

attenzionato anche l’impianto idrico, con la raccolta delle acque che, ove necessario 

confluiscano in un pozzo di raccolta che le inserirà in fognatura in tempo differenziato. 



Il materiale usato per la promenade centrale avrà delle panchine di marmo, ma sarà 

marmo rigenerato. La presidente chiede se i logest, ossia i percorsi per i diversamente 

abili, sono stati previsti? L’arch. Risponde che anche quest’aspetto è stato contemplato 

e mostra le tavole di progetto. Il gioco d’acqua verrà realizzato nella zona della 

tensostruttura e per l’illuminazione ci si è rivolti ad una ditta spagnola che è 

all’avanguardia del fotovoltaico. L’arch. Cillari prende la parola e pone l’attenzione 

sull’aspetto economico, specificando che sono previsti cospicue somme messe a 

disposizione dalla Comunità Europea. Sarebbe un progetto a costo zero per il Comune, 

l’unico onere per il Comune sarebbe di dare a titolo gratuito per 10 anni la gestione del 

suolo per i partner privati. Prende la parola la sig.ra Yudina e riferisce che l’idea 

progettuale nasce dal fatto che un qualcosa di simile è stato fatto a Mosca. Manca a 

Palermo un giusto percorso pedonale. I commercianti a Mosca hanno recuperato gli 

investimenti fatti. Palermo sarebbe all’avanguardia a livello tecnologico, che bene si 

sposerebbe col patrimonio artistico-culturale. Interviene il cons La Corte che chiede 

all’avv. Longo se il presidente di Circoscrizione di riferimento è d’accordo col progetto. 

L’avv. Marcello Longo, vicepresidente dell’VIII Circoscrizione, risponde al consigliere 

affermativamente, e porge i saluti da parte del presidente della Circoscrizione, oggi non 

presente per impegni istituzionali, sia alla presidente La Colla che ai consiglieri della 

commissione. Fa un excursus su come sia venuto a conoscenza del progetto  ed 

acquisite le necessarie informazioni ha informato il presidente Frascapolara che ha 

subito accolto la sua proposta, da allora la Circoscrizione ha appoggiato tale progetto. Si 

crede in modo profondo dell’apprezzabilità del progetto per la riqualificazione di una 

strada di collegamento quale è la via E. Amari, che si candida a diventare un punto di 

particolare sviluppo urbanistico.  

Il cons Scarpinato chiede se già l’Amministrazione Attiva è a conoscenza del progetto e 

se a livello europeo già a livello progettuale/burocratico i progettisti hanno contatti. 

L’arch. Palmeri riferisce che ancora non stato chiesto e che si stanno attivando per 

l’apertura della conferenza di servizio, e quindi di conseguenza passerà dalla delibera di 

Giunta e poi passerà dal Consiglio Comunale. Per quanto riguarda la Comunità Europea 

ancora di fatto alcun contatto è stato preso. Avendo esaurito l’argomento del progetto e 

dovendo esprimersi sulla proposta di delibera in discussione in Consiglio nel 

pomeriggio, la presidente La Colla ringrazia gli ospiti a cui insieme ai consiglieri 

presenti rappresenta l’interesse nel progetto proposto e dunque il supporto per poterlo 

portare avanti e li saluta. Si passa al secondo punto all’O.d.g. e la Presidente La Colla 



congiuntamente al cons. Scarpinato dichiara che i correttivi dell’amministrazione, così 

come espresso dal Segretario Generale e dai Revisori dei Conti nella seduta congiunta 

di Commissione di ieri non sono sufficienti, dovranno dunque essere in aula presentati e 

votati alcuni emendamenti ( suggeriti da segr. Gen e revisori) che possano rendere 

ottimali i correttivi voluti dalla Corte dei Conti, i consiglieri La Colla e Scarpinato 

danno dunque voto favorevole subordinato a quanto sopra esposto, il cons. La Corte si 

astiene. Ne consegue che viene espresso un parere favorevole a maggioranza dei 

presenti. Si dà atto che alle ore 11,10 esce il cons La Corte e quindi in mancanza del 

numero legale la presidente chiude la seduta.  

LA SEGRETARIA SUPPLENTE                 LA  PRESIDENTE 

(Angela Scafidi)                                (Luisa La Colla) 

 

 

 


